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Foi realizada a 4ª reunião do Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de 

Cavalo Quarto de Milha. Abriu os trabalhos o Sr. Fábio Pinto da Costa, Presidente, secretariado 

pelo Superintendente Geral, Sr. Celso Arras Minchillo, contando com as presenças dos Srs. Alex 

Saleta, Luiz Alberto da Silva Düwel, Felipe Rodrigues Belinatto, Thiago Câmara Sampaio, Marcelo 

Waldemarin Alves Ferreira, Maurício Coelho Júnior, Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marco Antônio 

Gil, Paulo Eduardo Souza de Figueiredo Ferraz, Eduardo Kucinski, Luiz Carlos Caromano Júnior, 

Marcelo Barretto de Araújo Sarmento, Erasmo Teixeira de Assumpção Bisneto, Régis Savietto Frati, 

Orlando Rufo Gonzalez, Wilson Vitório Dosso, Paulo César Rebeis Farha, Gedião César Seraphim e 

Thomas de Mello e Souza. 

1. ACOMPANHAMENTO DO ORÇAMENTO - SETEMBRO DE 2014: Utilizando o retroprojetor, 

o Sr. Superintendente informou os números realizados até o mês de setembro de 2014, com 

receita acumulada de R$ 19.913.191, R$ 1.087.091 acima do orçado, destacando a receita do Stud 

Book R$ 2.216.102 acima do orçado para o período, com maior variação nas receitas do Programa 

de Transferência de Embrião (R$ 2.342.430) e Nacionalização de Animal Importado (R$ 1.348 

mil). As despesas ficaram R$ 515.491 abaixo do orçado, totalizando R$ 14.292.527. O Sr. 

presidente, Sr. Fábio Pinto da Costa, solicitou ao Sr. Superintendente que na próxima reunião seja 

apresentada as despesas da Revista de forma mais detalhada. O caixa encerrou o mês de 

setembro com R$ 10.782.048, R$ 1.612.582 acima do previsto de R$ 9.169.466. Em seguida 

passou aos indicadores, começando pelo departamento da Revista, que devido a algumas ações 

implantadas aumentou a quantidade de anúncios em comparação a 2013 (611 até setembro de 

2014 contra 520 no total do ano anterior). Quanto ao departamento de Stud Book, foi realizada 

uma comparação dos serviços realizados até setembro de 2014 e o ano anterior, como segue: 

Serviço Até setembro de 2014 2013 

Coberturas 48.065 41.687 

Registros 27.707 15.105 

Registro por TE 5.486 2.667 

Transferência 19.519 11.816 

Importação 286 334 

Semên Importado (processo) 24 12 

Taxa de Nacionalização (paga) 174 225 

 

Conforme solicitado na última reunião, o Sr. Superintendente apresentou os registros de sêmen 

congelado importado, onde é possível acompanhar um crescimento a cada ano, porém destacando 

um aumento de 110 em 2013 para 150 até setembro 2014. 

 

Quanto aos indicadores do departamento de esportes foi apresentada em comparação a 2013: 
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 Até Setembro de 2014 2013 

Número de Competições 288 260 

Número de Participantes 52.613 45.165 

 

O Sr. Régis Frati solicitou uma ampla divulgação desses indicadores, não somente através da 

Revista ABQM, bem como os meios de comunicação do agronegócio, pois demonstram o 

crescimento da raça Quarto de Milha durante o ano 2014. Questionado sobre a inadimplência 

devido ao aumento das taxas associativas, o Sr. Superintendente informou que há um déficit de 

R$ 733.477 entre as taxas associativas pagas e o orçado até setembro, com maior variação na 

categoria contribuinte (-27%), seguida pela categoria jovem (-25%) e a categoria pleno (-12%). O 

presidente, Sr. Fábio da Costa, solicitou um levantamento da quantidade de plenos que migraram 

para contribuinte para a próxima reunião. Quanto ao resultado dos eventos, foi informado que o 

Campeonato Nacional 2015 teve um déficit R$ 411.596 e o Congresso Brasileiro 2015 apresentou 

déficit de R$ 495.168, cumprindo o orçamento previsto para tais eventos. Por sugestão do Sr. 

Orlando Gonzalez, as informações solicitadas para a próxima reunião serão encaminhadas por 

correio eletrônico assim que as informações estiverem disponíveis. Os conselheiros tomaram 

ciência.u 

2. AÇÃO STF - VAQUEJADA: O presidente Sr. Marcelo Ferreira informou aos presentes que 

tramita no Supremo Tribunal Federal (STF) uma ação sobre a vaquejada. Explicou que no ano 

passado, o governador do Estado do Ceará emitiu uma lei considerando a vaquejada como Esporte 

e Cultura. O Ministério Público Federal, entrou com uma ação de inconstitucionalidade sobre essa 

lei junto ao STF. Informou que o processo deverá ser julgado em breve. O Sr. Presidente informou 

ainda que esse não é só um problema da vaquejada, pois, dependendo da decisão do Supremo, 

há a possibilidade de jurisprudência, podendo se estender às outras modalidades Devido a isso, 

uma reunião foi realizada em Brasília com o advogado Antônio Carlos de Almeida Castro, que fez 

uma proposta de R$ 500 mil para defesa, devendo o pagamento de R$ 200 mil na contratação e 

R$ 300 mil no ganho da causa. O citado advogado tem atuação destacada junto a importantes 

processos no STF e STJ. A Associação Brasileira de Vaquejada pleiteia ajuda da ABQM no valor de 

R$ 200 mil para o pagamento inicial, e se responsabiliza pelo pagamento final em caso de sucesso. 

O valor R$ 200 mil foi aprovado e será repassado à ABVAQ utilizando a verba de fomento. Após 

diversas discussões sobre o assunto, diversos conselheiros destacaram a importância de manter 

um trabalho de acompanhamento de temas relacionados ao bem estar animal, tanto no âmbito 

jurídico, quanto legislativo, devendo inclusive ser previsto no Orçamento 2015 um valor destinado 

para tal fim. O Sr. Orlando Gonzalez sugeriu que na próxima reunião a Diretoria Executiva 

apresente um projeto com a definição de possíveis ações para acompanhamento de projetos de 

leis e processos que tramitam no âmbito jurídico e legislativo, que podem impactar diretamente no  

mercado do cavalo, focando os esforços em conjunto com outras entidades de equinos. Os 

conselheiros aprovaram a sugestão do Sr. Orlando Gonzalez. 

3. ALTERAÇÃO DE REGULAMENTO - BULLDOGING: O Sr. Superintendente informou que a 

modalidade Bulldoging é mais uma preocupação da Diretoria, por ser tratar de uma prova muito 

visada pelas ONGs de proteção animal, principalmente devido ao ocorrido no Rodeio de Barretos 
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em 2011. Disse ainda que é uma prova com média de 4 inscritos por evento, e que é desejo da 

Diretoria Executiva ouvir a opinião do Conselho de Administração sobre a manutenção ou não 

desta modalidade no Regulamento de Competições da Associação. Após debates, a grande 

maioria, excetuando o Sr. Orlando Gonzalez, decidiu por manter a modalidade. O Sr. Alex Saleta 

sugeriu que as provas desta modalidade sejam promovidas nos primeiros horários do primeiro dia 

dos eventos oficiais. 

4. ALTERAÇÃO NA POLÍTICA DE LEILÃO: Foi informada aos presentes, ocorrido durante o 

Campeonato Nacional, sobre a desistência de dois leilões apoiados, acarretando uma perda de 

receita para a ABQM, visto que não foi possível substituí-los. Tendo em vista um maior respaldo à 

Associação, a Diretoria encaminhou ao Conselho de Administração proposta para alteração na 

Política de Leilões Apoiados. A alteração consiste em, após confirmação dos promotores sobre a 

data do leilão, nos termos da atual Política, será encaminhado um Termo de Compromisso, onde o 

promotor se compromete com o pagamento de uma multa, caso a ABQM e/ou a Leiloeira não 

consigam um substituto para a data desistida. A multa proposta seria no valor da taxa de reserva, 

que seria reajustada para R$11 mil. Após diversas discussões sobre o tema, os conselheiros 

encaminharam à Diretoria as seguintes propostas para alteração na Política de Leilões Apoiados 

ABQM: a -) Não aprovou o reajuste da taxa de reserva, aconselhando a manutenção da atual 

cobrança da R$ 8 mil; b -) Sugeriu que em caso de descumprimento do Termo de Compromisso, 

seja aplicado multa de 2% (dois por cento) do valor total do leilão realizado no ano anterior ou R$ 

25 mil, o que for maior, caso a ABQM e/ou a leiloeira não consigam um substituto; c -) Em caso de 

desistência, todos os promotores de leilão deverão ser informados da nova data disponível; d -) 

Estabelecer um teto de 30 parcelas para pagamento, ficando para decisão na reunião com os 

promotores o modo de recebimento dessas parcelas e a porcentagem de desconto que deverá ser 

padrão no leilões oficiais. As sugestões serão encaminhadas à Diretoria. O Sr. Wilson Dosso 

aproveitou o assunto para informar aos presentes que durante o Potro do Futuro conversou com o 

Sr. Marcelo Andrade, da MBA Leilões, sobre a possibilidade de reforma e expansão do atual recinto 

de leilões do Parque Dr. Fernando Cruz Pimentel, em Avaré, promovendo uma maior segurança 

aos leilões. Contudo chegou à conclusão que mesmo com tal reforma, o recinto não comportaria a 

execução de dois leilões no mesmo dia, pelo número de participação e por se tratar de 

fornecedores diferentes. Com isso, a proposta seria a reforma do atual recinto de leilões pela MBA 

e a construção de um espaço maior pela WV Leilões. O Sr. Wilson Dosso se comprometeu em 

encaminhar à Diretoria Executiva o projeto e o orçamento para construção de um galpão para tal 

finalidade, para que a Diretoria mantenha contatos com a Prefeitura de Avaré. O Sr. Alberto Düwel 

disse acreditar que o ideal seria um tatersal grande, que comporte dois eventos por dia, desde que 

a ABQM exija o término dos leilões vespertinos no horário determinado. 

 

5. INDICAÇÃO DO COMITÊ DE CONSELHEIROS – CONVENÇÃO ANUAL: Conforme 

aprovado na última reunião deste Conselho, as propostas de alteração de regras e Estatuto já 

estão chegando à ABQM. E conforme acordado, é preciso indicar conselheiros para o Comitê de 

Análise para trabalhar junto à diretoria com pareceres sobre as propostas recebidas, antes de 

encaminhá-las aos demais conselheiros. Os conselheiros indicados foram: Sr. Paulo Ferraz, Sr. Alex 

Saleta, Sr. Marcos Sá, Sr. Orlando Gonzalez, Sr. Luiz Carlos Caromano, Sr. Régis Frati, Sr. Fábio da 

Costa e Sr. Thiago Câmara. 
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6. OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE SOCIAL: O Presidente abriu a reunião para tratar de 

assuntos gerais. 6.1 – Definição de data para próxima reunião: A próxima reunião do 

Conselho de Administração da ABQM ficou agendada para o dia 26 de janeiro de 2015. 6.2 

Alteração de nome do animal:  O conselheiro Sr. Marcos Sá ponderou mais uma vez a 

importância na alteração do parágrafo único do artigo 32 do Serviço de Registro Genealógico do 

Cavalo Quarto de Milha (SRGCQM), para que apenas o criador possa mudar o nome do animal. O 

presidente do Conselho, Sr. Fábio Pinto da Costa, disse que essa solicitação já foi feita e pediu o 

levantamento das atas para confirmação. Uma posição será encaminhada na próxima reunião 

deste Conselho. 6.3 – Bloqueio de animais para inscrições: Foi solicitado encaminhar ao 

departamento de TI o desenvolvimento de uma opção através da web, onde o proprietário poderá 

bloquear e liberar animais para inscrições em provas. O Sr. Superintendente tomou ciência. 6.4 – 

Condições das baias nos eventos: Questionado pelo Sr. Alex Saleta sobre as condições das 

baias de ferro dos eventos em Avaré, o Sr. Superintendente informou que existe apenas um 

fornecedor capaz de atender a demanda de 1.500 baias, e que a Diretoria é ciente da qualidade 

das mesmas. Porém as baias de lonas são mais onerosas e hoje, o fornecedor não tem quantidade 

suficiente para atender a associação. Informou ainda que um projeto de construção de baias de 

alvenaria foi dirigido pelo vice-presidente, Sr. Amauri Gouveia, totalizando um investimento de R$ 

12 milhões, que foi descartado pelo custo elevado. 6.5 – Indicações Hall da Fama: O Sr. Régis 

Frati solicitou que os indicados para o Hall da Fama deverão ter o histórico de punições levantado 

para análise do Comitê. 6.6 – Consulta de animais: Retomando o assunto de consulta de 

animais somente para associados da ABQM, após discussão, foi colocada em votação a proposta 

do Sr. Alex Saleta de liberar somente dados parciais (nome do animal, progenitores, nome do 

proprietário) para o público em geral e restringir dados estatísticos somente para associados, 

contra consulta irrestrita para não associados. A votação terminou empatada, em 7 a 7, cabendo o 

voto de minerva ao presidente do Conselho que decidiu pela continuidade da consulta irrestrita. 

6.7 – Atas do Conselho de Administração: Ficou determinada que, a partir desta reunião, as 

atas serão enviadas aos conselheiros para apreciação através de correio eletrônico. Não havendo 

qualquer manifestação no prazo de 7 (sete) dias corridos, a ata será considerada em termos. 

São Paulo, 27 de outubro de 2014. 

 

O Conselho de Administração 


